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“18岁”男婴堪称国内最老二胎

2017 年 3 月 18 日 责任编辑：石 尧 版式策划：赵玫兰 责任校对：绍 文

福彩快讯

福彩网址：www.nmlottery.com.cn

咨询电话：0471-5182870

扫描上方二维码下载

内蒙古福彩APP

健身房里，伴随着恰恰欢快的节奏和绚

丽的灯光，王小霞优雅起舞。与其他学员不

同，王小霞是唯一一个坐着轮椅跳舞的人。

王小霞腰部以下没有任何知觉，室内活动靠

轮椅，出门自驾电动三轮车。

这个风风火火穿梭在乌海市大街小巷

的姑娘， 还是当地一位小有名气的创业达

人。她摆过地摊，卖过电话卡，跑过保险，开

过饭馆，现在是一家快消品店的老板，雇用

的全部是残障人士。

2010年5月， 王小霞被确诊为先天性脊

柱裂，经历一次大手术后，医生告诉她最多

能正常行走5年。之后，王小霞仍然拖着疼痛

无力的双腿，参加了高考，考入内蒙古财经

大学。王小霞格外珍惜上大学的机会，积极

参加学校各种活动和竞选， 先后当过班长、

宣传部部长、学生会主席助理。

然而，王小霞并没有像医生预言的那样

能正常行走5年，大一的第二个学期，就连台

阶都迈不上去了。病情越来越严重，双腿逐

渐没有任何知觉，王小霞不得不休学。“看着

长得好好的两条腿就是动不了，生气的时候

拿化妆用的小刀片狠劲地划，可是无论我怎

么划就是没有疼痛感，当时就觉得我这辈子

没有希望了。”

绝望是王小霞生命中难以承受之痛。她

想到了轻生，可是当她拿着安眠药准备要吃

下去的时候，眼前浮现出母亲操劳的一幕幕

情景。王小霞的母亲徐水兰今年53岁，左眼

完全失明，右眼视力仅有0.02，在不足一米

之外，她的世界一片混沌。徐水兰也是一个

命运多舛的女人， 丈夫早年因白血病去世，

留下3个孩子， 那一年小女儿王小霞才6岁。

迫于生计， 徐水兰带着3个尚未成年的孩子

离开老家甘肃省泾川县的一个偏远山村，到

乌海来谋生，在一家白灰窑做苦力。一个女

人家干着和男人一

样的活儿，用铁锤砸

石头、搬石头。至今，

徐水兰的脚趾头没

有一个是完整的。自

己走了，母亲该怎么

活？思前想后，王小

霞最终放弃了轻生。

辍学后，王小霞

在乌海开过早点铺，也走街串巷推销汽车玻

璃水。在工作的过程中，细心的王小霞发现，

大街上很少能看见年轻的残障人士，她在乌

海市残联了解情况后得知， 乌海市共有

13000多残障人士，而且大部分生活艰难。于

是，王小霞带领45名残障人士成立了乌海市

自强创业协会，为困难残障家庭寻求创业机

会。不久后，王小霞租房办手续，开了当地第

一家快消品店。患有先天性耳聋的梁莹莹是

她的第一位雇员。梁莹莹今年25岁，因为听

力障碍求职屡次碰壁。为了让梁莹莹尽快进

入工作状态， 王小霞想办法走进她的内心。

起初两人只是用纸和笔进行沟通， 时间长

了，王小霞也学会了简单的手语，两人很快

成为朋友。在王小霞的帮助下，梁莹莹逐渐

学会了理货、记账，现在就算王小霞不在店

里，她也能独当一面。目前，王小霞经营的快

消品店刚刚起步， 大部分时候并不盈利，但

是无论赔挣，她每个月固定给梁莹莹开1500

块钱的工资，一方面解决梁莹莹的基本生活

问题，最重要的是，王小霞想通过这种方式，

让残障人用自己的双手创造生活。“其实只

要社会给残障群体一个平台和机会，他们不

会比健全人差，他们绝对会更用心，更珍惜

这个机会。”

现在， 王小霞在当地越来越有名气，慕

名而来的残疾人朋友纷纷汇聚在王小霞周

围，尝试创业。她计划着下一步继续扩大快

消店的规模，开设二号、三号甚至更多的连

锁店， 带领更多的残疾人朋友一起奋斗、收

获。此外，王小霞根据每个人不同的身体条

件，启发大家发挥各自的优势，比如有的残

疾人朋友行动不便，但是心灵手巧，她就组

织大家学习珠编和丝网花的手艺，这些手工

艺品卖出去，除了实实在在的收益，更让每

一个参与的人有了自食其力的信心。

生病、拄拐，坐轮椅，27岁的王小霞青

春年华并没有在苦涩中凋零， 她选择了做

许多有意义的事情来充实年轻的生命。有

感于他们的坚强和不屈， 内蒙古自治区福

利彩票发行管理中心分别资助乌海市残疾

人自强创业协会

王小霞和尚玉会

福彩公益金4000

元。

青春舞曲

一大学花10亿打造豪华校区：酷似皇宫

《北京青年报》消息
17

日，微博名为“SHI张进呢”

的网友在微博上爆料称：

华东交通大学理工学院靖

安校区的建筑十分雄伟，

装潢和古代皇宫类似，引

起网友争议。

记者从网上贴出的部

分靖安校区照片中看到，

靖安校区建设在一片群山

之中， 周围还有一大片水

域。从外部看，校区内的建

筑均为红墙黄瓦， 学校内

的路灯长椅也都充满古风

色彩，景色十分优美，远看

和故宫高度相似。网友们在

该帖下留言， 称学校很漂

亮，在靖安校区上课就会像

古代大臣进宫去上早朝。

对此， 华东交通大学

理工学院宣传部工作人员

告诉记者， 学校目前已经

为靖安校区投资了数亿，

现在校区内设施已经基本

完善，预计今年5月份就会

全部投入供学生使用。该

工作人员表示， 学校把校

区建设成仿古模式， 主要

是想通过展示中国传统文

化， 把校区打造成为一个

亮点来供学生艺术写生和

培训。

记者从该学院官网看

到， 靖安校区内的所有建

筑均为仿古风格， 有汉、

唐、宋、元、明、清、民国等

建筑群。校区坐落于有“禅

宗圣地” 之称的靖安县宝

峰镇境内，总投资10亿元，

分三期建设， 建成后可满

足5000余名学生学习、生

活的需求。

（香梅）

两岁男童溺水父母欲放弃治疗 医生：再给一天时间

《钱江晚报》消息
这

两天， 杭州市余杭区中医

院的微信群以及医护人员

的个人朋友圈， 被一个溺

水的两岁男孩刷了屏。16

日晚，一张ICU护士拿着奶

瓶喂他喝奶的照片， 更是

赢得一片点赞。

3月14日16时多，120

急救车接回一个两岁不到

的溺水男孩。 随车医生一

路心肺复苏到达余杭区中

医院急诊，孩子全身痉挛、

皮肤黑紫， 嘴里大量粉红

色泡沫痰，心跳一度停止。

急诊、儿科、内科医生立即

展开急救……孩子的心脏

终于又开始跳动。

该男孩叫平平， 跟着

父母、外婆从云南来余杭。

那天下午， 他意外掉进河

里约半小时。 送医后抢救

了两个多小时， 孩子生命

体征稍稳定。 医生询问家

长下一步的计划， 哪知孩

子的父母说不治了， 要带

孩子回家。 这个回答把医

生震惊了———孩子肺里吸

入大量污水， 目前心跳呼

吸都不稳定， 靠呼吸机支

撑着， 但恢复的希望还是

很大。如果这时回家，他将

因严重肺水肿和感染死于

呼吸衰竭。

这位父亲说：“我们夫

妻在砖瓦厂打工，干满一个

月也就两千多块钱，没有钱

救孩子。”见父亲如此坚持，

医生劝说：“你给我们一天

时间。 如果病情没有好转，

你再带孩子回去。” 平平转

到了医院ICU，这是该医院

ICU接收过的最小患者。医

护人员悉心守护了一夜，孩

子的情况好转。

不料，第二天，平平的

父亲又来找医生，坚决要把

孩子抱回去———他怕医院

秋后找他“算账”。医院党委

书记杨子健和副院长阮华表

示：“你把孩子留下看病，他

的医药费我们出，我们保证

医院以后也不跟你要钱。”

平平很争气， 恢复很

快， 那天下午成功脱离了

呼吸机。 医生安排平平的

父亲进来探望， 他看到爸

爸就伸手让抱。 父亲在儿

子的病床前，掉下了眼泪。

3月16日下午，余杭区

中医院发起了“帮助云南

男孩平平”的活动，呼吁医

护人员伸出援手， 医院将

用大家捐助的钱作为救助

基金， 帮助他们一家渡过

眼前的难关。

（宋柯）

面塑

3月16日，面塑传承人王冬梅在介绍自己的面塑作品。

当日，山西省岚县举行岚城供会暨第十一届民间面塑艺术节，人们将精

心制作的各式面塑摆上街头供奉祭祀。岚县面塑造型独特，制作精美，2014年

被列为国家级非物质文化遗产。

（据新华社报道）

《羊城晚报》消息
国

内“冰宝宝” 再次刷新纪

录！近日，48岁的冯女士在

广州市中山大学附属第一

医院诞下一名男婴， 体重

2.88千克，身体指标一切正

常。 这个宝宝是通过“唤

醒”18年前的冷冻胚胎而

成功孕育的。算起来，这名

刚刚出生几天的宝宝和已

经亭亭玉立的姐姐是“同

龄人”———他们都来自18

年前同一批冷冻胚胎，不

过，一个在2001年出生，一

个在2017年出生。 这是国

内冷冻时间最长的“二胎

冰宝宝”。目前母子两人正

准备出院。

1999年， 冯女士到中

山一院做试管婴儿， 当时

培养了13个胚胎， 医生用

辅助生殖技术为她做了一

次胚胎移植，但并没有成

功。不久后，冯女士尝试

了第二次胚胎移植，所幸

成功怀孕，并于2001年剖

宫产下了大女儿。剩余的

胚胎再度被送回-196摄

氏度的液氮罐中留存。十

几年来，冯女士夫妇并没

有回医院处理好缴纳保

管费用。

2016年1月，全面二孩

政策正式实施。 此时的冯

女士卵巢功能已完全丧

失，要想再生一个孩子并

不容易。突然，她想起了

十几年前自己留存的冷

冻胚胎 ， 便再度回到医

院，没想到，当年的胚胎

还健康存活着！这让冯女

士夫妇俩高兴不已。2016

年7月，在医生的帮助下，

她再度做了胚胎移植，成

功怀孕。

与此同时， 胚胎的冷

冻时间是不少人担心的问

题。比如这个18年的“冰宝

宝”，他历经了18年的低温

沉睡， 会否可能出现安全

和健康的问题？

对此， 中山一院副院

长、 妇产科学科带头人周

灿权表示， 目前国家没有

规定胚胎冷冻多少年后不

能再用。 中山一院此前也

诞生两个“冷冻”16年的宝

宝，目前这3个小孩都很健

康，“但冷冻胚胎长时间

保存，会不会对孩子表观

遗传、后续发育速度等造

成负面影响？疾病发生谱

跟正常人群是否一样？这

是我们面对的科学问题，

目前还没有定论。”

（丰西西）


